

CHAPITRE I

INTRODUCTION

A. Cadre Théorique

La langue française est une langue étrangère riche et structurée en plusieurs parties qui est utilisée par les sociétés pour donner des informations, des opinions, des pensées et des sentiments. Elle permet de communiquer à l'oral et à l'écrit.

À l'oral, elle peut être enseignée de la chanson, le film, ou pratiquée directement avec la native. À l'écrit, elle peut être comprise du livre grammaire, le roman, le bon dessinée, etc. Dans l'écriture française, on doit fortement faire attention à la construction d'une bonne phrase.

Dubois et al (2001:91) divise la phrase dans les éléments de la phrase : le nom, l'adjectif qualificatif, les déterminants du nom et pronom, le verbe. Il existe 2 grands types de verbes, avec le nom populaire "la voix" ces sont : la voix active et passive. On appelle "voix" comme les formes qui prennent le verbe pour exprimer le rôle du sujet dans l'action, et le sens du déroulement de l'action. On distingue la voix active indiquant le sujet *fait* l'action et la voix passive indiquant le sujet *subit* l'action.

La voix passive c'est un peu comme un reflet dans un miroir, le reflet de la voix active. Les mêmes éléments d'information, mais présentés à l'inverse (la même information de base), mais dans une optique différente. À la phrase active, le sujet fait l'action et à la phrase passive, le sujet subit l'action.

Selon l'expérience personnelle de chercheur, l'utilisation du passif périphrastique se pratique souvent. On entend rarement qu'il y a la forme passive pronominale. En effet, il se trouve presque dans tous les activés à l'oral ou à l'écrit, par exemple le verbe : se trouver, se diviser, se vendre etc. Grammaticalement, il y a 2 formes du passif. Selon Stéfani, et Gaatone dans Véronique (2002:6), le français dispose de deux formes pour exprimer le passif, une forme périphrastique en être+ participe passé et une forme pronominale :

Exemple :

1. À la voix active : Les connaisseurs boivent le vin d'Alsace jeune.

↓ ↓ ↓
 Sujet verbe COD

L'exemple numéro (1), c'est une phrase simple active qui est marquée par la formulation : sujet "les connaisseurs" + verbe "boivent" + et Complément

Objet Direct "de Alsace jeune".

2. À la voix passif : Le vin d'Alsace est bu jeune par les connaisseurs

↓ ↓ ↓
 Périphrastique Sujet Aux être + pp Agent

L'exemple numéro (2) est transformé dans la phrase passive périphrastique.

Le sujet dans la phrase active "les connaisseurs" devient l'agent dans la phrase passive périphrastique, au contraire le COD devient le sujet "Le vin

d'Alsace". Ensuite, le verbe "boivent" au présent devient "est bu jeune", l'ajoutassions est le verbe être "est" et le verbe conjugué en passé "bu".

3. À la voix passive → Le vin d'Alsace se boit jeune (par les connaisseurs).

Pronominal

↓ ↓
Sujet verbe pronominal à sens passif

L'exemple numéro (3) est transformé à la forme passive pronominale. La transformation est assez pareille avec la forme du passif périphrastique. Le sujet "le vin d'Alsace" vient de l'objet à la forme active. Ensuite, le verbe "boivent" est changé au verbe pronominal à sens passif "se boit" qui est toujours en présent ou infinitive. En fin, le mot "par les connaisseurs" est sous-entendu.

La voix passive est utilisée pour donner des informations tout en restant neutre. C'est pour cela que cette construction est très courante dans les médias. Aujourd'hui, la vie du média se développe vite en accord avec les besoins augmentent plus en plus. Toutes peuvent reçu sur l'internet, l'un est le journal en ligne.http://www.assistancescolaire.com/eleve/6e/francais/lexique/P-pressejournal-fc_p28

Un journal en ligne est une publication quotidienne, hebdomadaire ou mensuelle qui informe les gens des événements qui se produisent dans le monde ou dans une région particulière. Structuré en rubriques, il regroupe des articles qui sont composés d'un texte, d'un ou plusieurs titre(s), d'un chapeau et cet article se met en ligne.

Chaque article est récente parce-que elle est publiée tous les jours. Presque chaque nouvelle posée est court, mais efficace et clair. C'est-à-dire, toute l'information eue besoin se trouve dedans. Comme l'usage du passif pronominal qui est plus efficace dans la structure et facile à comprendre. C'est voilà pourquoi, il est possible dans la vie du média, par exemple dans le journal.

Comme l'échantillon de cette recherche, le chercheur a choisi le journal en ligne "Le Monde" car www.lemonde.fr est l'un de site les plus lus, et la meilleure site selon <http://www.e-marketing.fr/Thematique/Medias-1006/Breves/Top-10-des-quotidiens-les-plus-lus-les-gratuits-toujours-a-la-Une-52008.htm#.VotJmECLi00>.

Mais, après avoir lu des articles dans le journal en ligne "le monde" le chercheur invente la forme de la passive pronominale différente avec la théorie Lagae. Suivant :

- a. "Les six jeunes d'une vingtaine d'années, dont au moins deux jeunes filles, **se trouvaient** à bord d'un véhicule de marque Renault roulant à vive allure sur le boulevard de Verdun, un boulevard de ceinture au nord du centre-ville, dans le quartier Boulingrin."

<http://www.lemonde.fr/societe/article/2016/01/16/plusieurs-morts-dans-un-accident-de-la-circulation-a>

[rouen_4848500_3224.html?xtmc=se&xtcr=12](http://www.lemonde.fr/societe/article/2016/01/16/plusieurs-morts-dans-un-accident-de-la-circulation-a-rouen_4848500_3224.html?xtmc=se&xtcr=12) Le sujet "au moins deux jeunes filles" est au troisième personne et l'utilisation la préposition "à" qui indique le verbe transitifs indirect personne. Ces propriétés sont accord avec la théorie de Lagae (2002:8). Mais, la formule du verbe

différente est découverte, comme le verbe “**se trouvaient**” qui est conjugué à l’imparfait. C’est différent avec l’explication de Lagae (2002:10) qui dit “la conjugaison du verbe est sans le temps composé. Il ne peut pas désigner dans un événement particulier localisé en un point du temps” c’est-à-dire il n’y a pas de temps précis.

- b. L’article ayant Le titre "Jean-Luc Bennahmias, l’homme qui **se vendait** bien” http://www.lemonde.fr/politique/article/2015/09/16/jean-luc-bennahmias-l-homme-qui-se-vendait-bien_4759534_823448.html. Dans ce titre, le sujet “Jean-Luc Bennahmias” est changé au troisième personne “l’homme” qui est accord avec la théorie de Lagae (2002:8) “Le sujet du pronominal passif est la plus souvent inanimé, et par conséquent de troisième personne, car il est peu compatible avec les personnes de l’énonciation qui ont normalement un référent humain.” La formule du verbe “**se vendait**” est à l’imparfait qui est différente avec la théorie de Lagae (2002:10) qui dit “la conjugaison du verbe est sans le temps composé.

Basé de l’explication ci-dessus, c’est important de faire une recherche sur le passif pronominal dans le journal en ligne « Le Monde » pour trouver d’autre différentiel avec la théorie de Lagae et limiter les fautes dans la pratique à la future, spécialement au lecteurs, pour que augmenter la compréhension sur le passif pronominal qui est appris dans le cours français.

La recherche sur le passif pronominal a déjà fait par Anne Carlier avec le titre “Les propriétés aspectuelles du passif”. Anne explique l’aspect général sur le

passif, autrement dans cette recherche va analyser seulement l'utilisation du passif pronominal dans le journal. Alors, Le chercheur aimerait bien faire une recherche avec le titre **“ANALYSE DU PASSIF PRONOMINAL DANS LE JOURNAL EN LIGNE « LE MONDE »**

B. Limitations Des Problèmes

Il y a plusieurs choses qu'on peut parler sur la voix passive ; la transformation d'actif au passif, la structure du passif périphrastique, la formation du passif périphrastique et passif pronominal, etc. Mais, dans ce cas, cette recherche va présenter seulement l'utilisation du passif pronominal dans le journal en ligne « Le Monde ».

Le journal « Le Monde » est un journal quotidien français qui publie toutes les jours, c'est-à-dire les articles sont nombreux et plus récents. Pour que cette recherche soit bien organisée et bien préparée, on doit diminuer le champ d'étude. Donc, le chercheur choisit les nouvelles dans la rubrique « International » qui est publiée en janvier 2016 ayant 30 articles.

C. Formulation Des Problèmes

Il existe les formulations du problème de cette recherche :

1. Quels sont les distributions du passif pronominal dans le journal en ligne « Le Monde » ?
2. Quels sont les caractères des passifs pronominaux qui se trouvent dans le journal en ligne « Le Monde » ?

D. But De La Recherche

1. Pour savoir les distributions du passif pronominal dans le journal en ligne « Le Monde ».
2. Pour savoir les caractères des passifs pronominaux qui se trouve dans le journal en ligne « Le Monde ».

E. Avantages De La Recherche

En ce qui concerne les avantages de cette recherche sont :

Les Étudiant :

Savoir le type et l'utilisation du passif pronominal dans la phrase française.

1. Donner les informations sur le passif pronominal et pour augmenter la compréhension des étudiants sur l'utilisation du passif pronominal.
2. Cette recherche est destiné aux étudiants de la section française pour qu'il puissent approfondir et développer cette recherche à la future.

Les Professeurs :

1. Cette recherche peut être utilisé comme l'une des sources d'enseignement pour les cours français : grammaire, stucture, rédaction et production d'écrite.

La Séction Français :

1. Ajouter le nombre un sujet de recherche auquel les recherche à l'avenir peuvent de référer.
2. Donner la suggestion pour l'enseignement français.
3. Peut devenir une source pour la séction française qui peut approfondir les connaissances sur passif pronominal.